

# El Eco de Cartagena

Diario decaño de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## La dictadura y el dictador

Es evidente, lo es al menos para mí, que una parte considerable y bien calificada, la mayor y mejor calificada de España, siente pública y secreta simpatía por la dictadura.

Fracasados los Gobiernos de partido, fracasados los Gobiernos de grupo, fracasados los que fueron, a la vez de partido y de grupo, fracasado el parlamentarismo, en suge todas las ambiciones, en la mano todas las soberbias, entregados y desoladamente los destinos de España, las conebidas velate familias que lo llenan todo, que lo soportan todo; los españoles que no son revolucionarios se inclinan del lado de la dictadura, esto es, de un Gobierno que se trace un programa que responda al bien común y que arrolle los obstáculos que encuentre en su camino.

Las circunstancias, hay que reconocer que son las mejores para la dictadura; el ambiente, propicio para el dictador, porque todos nos sentimos necesitados de tutela, todos estamos ganosos de autoridad, todos nos damos cuenta de que vivimos en la anarquía, y así no hay nadie que desde el fondo de su alma se oponga por un corazón sano y por un brazo fuerte.

Sin duda que el público anhelo por la dictadura ha tiempo que se halla en periodo de madurez, y antes desde luego, pero sobre todo desde Junio de 1917, cualquier hombre público, militar o civil, bastantes atrevido y bastante ambicioso y con ánimos para conquistarse sitio en las historias y estatuas en las calles, hubiese podido cogér y regalarse y regalarnos con ella, por perfectamente sazónada, tal fruta.

Para que se realizara ha faltado lo principal, porque ha faltado el dictador.

Ultimamente parecía que se definían en el general Aguilera. El señor general Aguilera podía ser el hombre. Sin embargo, personas que satisficieron; la hía ni parientes próximos a quienes supla, desafiado, tanques no millonario; libre de ataduras partidistas; bien penetrado de lo que se lealtad para no caer en ninguna de las bajezas del servilismo; de poca palabra y de mucho corazón; por su firmeza de carácter y por su bravura bien acreditada, era mirado y casi temido ya por el hombre que encicaba la Revidencia en las presentes circunstancias para mantener la justicia o imponerla frente a cualesquiera grupos o fracciones del orden militar o civil que trataran de estorbarle o desampararle.

Pero, ¡ay!, esas esperanzas tienden a desaparecer—aunque todavía, en paradoja, las fortalezas y las alientan los periódicos que pasan por acá rimos desahucados de Sevilla—, a pesar de los actos, a nuestro juicio francamente erróneos, realizados por el propio señor Aguilera, que compararon con la carta extendida y a todas luces injustificada que dirigió al señor Sánchez de Toledo, y concluyeron por los disculpados por el resultado que pronosticó, y que tuvieron el prólogo desdichadísimo que en él y en su adversario, el señor Sánchez Guerra, condeamos nosotros, porque arguye una falta de elevación mental y moral, un excesivo impulsivismo que pregona orbes de dotes de Gobierno.

Nada de lo que ha hecho le torca hacer al general Aguilera. Para cumplir su misión no tenía que escribir cartas retadoras, ni pronunciar discursos, ni alentar manifestaciones. Creyéndose asistido de la opinión y apa-

yado por el Ejército, y sintiendo arder dentro de sí la llama del patriotismo, tenía que limitarse a aguardar su hora o si es que la consideraba llegada, a montar a caballo. Este era su papel y tampoco era otro el que la opinión nacional le adjudicaba.

¿Puede todavía después de lo ocurrido, recobrar, rectificando la conducta y rectificando los propósitos? No le vemos bien acompañado ni rotamente aconsejado; pero si por propia inspiración rectificase y se rectificase en el sentido indicado, lo celebraremos, porque sin haberlos forjado ilusiones como para tenerlos por un Bonaparte, nos sentiríamos escandalosamente defraudados, como los españoles, si nos resultase menos que un Boulevard.

M. Peñafior.

## De Sociedad

Los que viajan

A Madrid el presidente de esta Cámara de Comercio Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Q.iles.

—De Madrid don Pedro Redondo.

Notas varias

Con motivo de haber recibido las regeneradoras del Bautismo en la iglesia del Barrio Peral el sietecito de don Pascual Tur, enviamos a éste y a su distinguida familia nuestra más cordial enhorabuena.

## Desengañol

Tu amor fue bueno, pero no me extraña y no te culpo a ti, la culpa es sola mía que, inocente, mi corazón te di; sin pensar que era el tuyo, dura piedra incapaz de sentir, por que en roca que flor, ni qué semilla llega a reproducir?

Javier G. de Zorrilla.

## La huelga de la S. E. de C. N.

Prosiguen las gestiones para llegar a un acuerdo, en la huelga de los obreros de cofetes de la S. E. de C. N. puestas hasta el momento de escribir estas cortas letras no han dado el resultado que era de esperar.

En la puerta de dicha compañía tiene en el Muelle de Alfonso XII y en la Cortadura se sitúa a la salida y salida de los obreros porjes de Seguridad y Vigilancia, en evitación de que pudieran ocurrir incidentes.

Esta noche celebrará los obreros una Asamblea de la cual saldrán los acuerdos definitivos.

Desearnos vivamente que estos sean favorables a una solución rápida y de satisfacción para todos.

## Nuestro extraordinario de la Coronación

Regomos a las personas que nos encargaron las recerdamos algunos números del extraordinario que hicimos en honor de la Virgen de la Oridad, con motivo de su coronación, los recorda en esta Administración antes del día 28 de octubre, por lo que si fecho dispondremos de ellos para los muchos que nos los piden.

**JUNTA**  
de protección a la infancia  
Número remediado hoy  
6

Para «EL ECO DE CARTAGENA»  
DESDE VALENCIA

## Las fiestas de Julio en Valencia

Valencia ha conquistado en buena lid el título de incansable en cuanto a fiestas de renombre a más.

Aún no aquietado el espíritu del cúmulo de emociones experimentadas durante el pasado Mayo con motivo de las tan famosas a que diere lugar la Coronación de su Excalca Patrona la Virgen de los Desamparados, ya está ultimado el programa que ha de regir las tradicionales de Julio, que comenzará el día 21, para terminar el 5 de Agosto.

Durante tan escaso periodo de tiempo, más trase Valencia tal como es un pueblo enamorado hasta la estridencia de sus tipos tradiciones, y una ciudad que parece haber nacido y vivir por y para el Arte. A base de tan nobles incentivos elabora sus festejos de Julio con inimitable esplendidez; designa, de entre los componentes de su Municipio, subcomisiones que puden y confeccionan cada número de fiestas, como si de la talla de un diamante se tratara; y sin escatimar pesetas en el coste, organizado todo, puesto ya ese programa ideal en el marco espléndido de su cielo y de sus flores, parece como que se prepara uno a presenciar algo que si es humano, ronda los lindes de lo sobrenatural.

Durante los quince días de su duración, comparsas de afamados cantadores y dulzaineros que visten el típico atavío de la Huerta, hunden el aire con el son de «jotas» y de «calbae». El baile regional constituye asimismo otro obligado número de los festejos. De pólvora se hace un consumo superior a toda ponderación; ya en forma de la «traca» detonante, kilométrica, enardecedora, y bajo el ballísimo conjunto de luz y de color a que dan lugar los «castillos de fuegos», verdaderos slardes de arte pirotécnico, para cuya perfección, existe el incentivo de premios y concursos, a los que acuden los más diestros de la región.

Plato, el más fuerte de los festejos, maen constituirlo las famosas corridas de toros, rivales de las sevillanas, enjuyadas con la majestuosa belleza de la mujer de esta tierra, que en tales días y en tal festejo, logra transformar el graderío y ciaturón de palcos de que el circo se compone, en cielo tachonado de estrellas, no menos hermosas y brillantes que las que fulgen en la noche. Los programas se fijaron este año, como siempre, a base de lo mejor en diestros y ganaderías.

Y el de aquí pasamos al fondo del Arte en la más puro de sus acepciones; nos hallamos en primer lugar con un celebre «Batalla de flores», maravillosa y multicolor combinación de pétalos, de bellos rostros con los que quilibre se confunden, de carrozas y figuras eficientes a complacer la más refinada de las fantasías. Cuéntase este año con la «Cabalga Histórica», donde los escultores y pintores valencianos, a juzgar por las bocetas expuestas, dieron asombrosa plasticidad a fechas de máximo realce y gloria.

Al ya famoso concurso regional de Bandas hay que adigonar una novedad: la que supone el cuadro de artistas salmantinos, que con sus típicos trajes, visitan Valencia el frente del maestro Beato, glorioso autor de LA DOLORES.

Tal es, en síntesis, el cuadro de festejos para el que Valencia se prepara, no soleda aún, como se ve, con los famosos de Mayo, motivados por la Coronación de su Patrona Excalca.

## SUCESOS

**Las monomantas de Perico**  
Pedro Jusaura y Escosillo es de esos hombres que hace unos meses aunque viera que se desplomaba el castillo de Galera con cañones y todo, le causaba menos sobresalto que si a Romanos le faltara dos pesetas al hacer su «ministrador» el arqueo mensual en sus negocios.

De poco tiempo acá, está el hombre más penesivo que Sánchez Guerra si Aguilera le hubiera mandado los compadres y lo las noches se acosta más triste que el Rey de Aragón cuando no ha llevado ningún «cargó» a la estación.

Como el mundo anda más revuelto que el mar cuando sopla levechico, los periódicos y folletos zurdos, que le ponen la cabeza llena de pájaros y la mayoría de las noches sueña cosas tan extrañas que a otro día lo consulta con un vecino suyo ilustrado en materias... sociales.

Anoche su sueño fué horrible a juzgar por el escándalo que esta mañana arañó. Dice que vió alrededor de su cama tres figuras rarísimas. La una coja de nacimiento y las otras dos con unos trajes más feos que aquellas artistas de los bailes rascos pero, que llevaban paraguas abiertos como si aguantaran el diluvio.

Perico les habló, pero los fantasmas desaparecieron haciéndole adios con el dedo índice de la mano derecha.

Su furia fué horrible y esta mañana al despertar se encontró de buenas a primeras con su suegra. El supersticioso creyendo ver en su mapa política el retrato de una de las figuras que durante la noche le habían incumplido el sueño, se puso en guardia y cogiendo el «as de bastos» (un cayado enorme) le arrojó dos liaterazos para que a otra vez no se buclaran de él.

La suegra sufrió un colchón más go do que una sandía y salió a la calle dando más voces que un vendedor de bromas cuando entra en la población al amanecer.

A escándalo acudió un vecino y un guardia y Perico que aún conservaba su feroz ceño quiso también armarle, pero el cordallito del representante de la autoridad le convenció de que aquello era inútil, pasando amarrado a la Comi, donde dijo que de aquí en adelante se dedicará solo a leer los papeles que venden los ciegos con cánticos y el programa de los toros.

Las irascibles

Los guardias de Seguridad que demasiado tienen cuando les toca el turno por la Aurora, han detenido esta mañana a dos individuos llamadas Concepción Más y Margarite Soto por escandalosas y ponerse los morros más morados que la tónica de un «pirote» de la procesión del Viernes Santo.

Pasaron a la Comi y desde allí habrán ido a la cárcel.

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5% por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA  
Muralla del Mar, 58. Teléfono 347  
CARTAGENA

## PUNTERIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena  
Servicio permanente  
Calle del Carmen número 43  
frente a la calle de Capatzen

## Concurso fotográfico para aficionados

Con el fin de fomentar la afición a la fotografía en esta ciudad, la CASA OASAU organiza este concurso, en el que ofrece como premio una magnífica copa de plata, (que expone en sus escaparates de la calle Mayor) con arreglo a las siguientes bases:

1.ª Queda abierta la admisión de fotografías desde el día de la fecha de la publicación de este concurso hasta el día 15 de octubre próximo.

2.ª Se otorgará como premio único al concursante que lo obtenga, según el fallo del Jurado, una copa de plata, donada con este objeto por don José OASAU.

3.ª Podrán concurrir todos los amateurs residentes en Cartagena y su término, con exclusión de los profesionales.

4.ª Cada concursante enviará como mínimo 6 pruebas pagadas en cartón de tamaño desde 4 1/2 por 6 hasta 13 por 18, sirviendo como asuntos marinas, paisajes, arquitectura, composición y figura. Cada envío irá en un sobre, el cual ostentará un lema, y en plica aparte, cerrada y con el mismo lema, una tarjeta o nota con el nombre y domicilio del autor.

5.ª El Jurado que se nombrará estará formado por personas de indiscutible competencia en la materia, y sus fallos son inapelables.

6.ª La fotografía que resultare premiada quedará de propiedad del donante de la copa, Sr. OASAU.

7.ª No se admitirán al concurso las fotografías iluminadas, que no lo sean por procedimientos fotoquímicos si las que hayan sido expuestas en otras ocasiones o premiadas en otros concursos.

8.ª En el sobre que contenga el envío fotográfico para el concurso irá una nota que exprese la clase y procedencia del material empleado, pues al apreciar el Jurado igualdad de méritos en dos o más trabajos de distintos concursantes otorgará el premio al que haya realizado los trabajos con material procedente de la casa OASAU.

9.ª Las fotografías no premiadas podrán ser recogidas por sus autores durante el término de un mes, a contar desde el 15 de Noviembre próximo con objeto de que el donante de la copa, Sr. OASAU pueda organizar una exposición con todos los trabajos recibidos y el premio, cuya exposición será pública.

10.ª Las fotografías destinadas al concurso se admitirán en la CASA OASAU, Mayor, 18, bajos.

## —Restaurant del Chalet—

Ros Hermanos

Desde el domingo 17 queda establecido el servicio de Restaurant

Especialidad en Mariscos y Paellas

Se sirven todos platos de ensalada

avanzado en el Bar Mayor 59

Teléfono n.º 258.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en gonorrea y triquetra. Tratamiento de enfermedades venéreas crónicas. Operación de hemorroides.

de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) Derecha

En 3.ª planta originales

de interés